

学校だより No. 2

青森市立佃小学校 令和5年4月28日発行 全校児童数453名 男子 226名 女子 227名

◆教育目標◆

あかるく・かしこく・たくましく

「避難場所」としての佃小学校

校長 山田 彰利

先日、授業中に震度6の地震が発生した想定で、今年度1回目の避難訓練を実施しました。子供たちは一端校庭へ(実際は荒天のため避難口を確認後体育館へ移動)。その後、津波警報が発令されたとの想定で、校舎4階への垂直避難を行いました。(警報解除まで非難を続けます)

昨年、青森市の津波ハザードマップが改訂され、三陸沖日本海溝を震源とした地震が起きた場合、佃小学校には最大0.8mの津波が押し寄せる



可能性があるとされました。0.8mでも、人は流されてしまうため、避難が必要です。第一波 到達までは90分以上かかるとされていますが、余震の心配がある中、2次避難場所の佃中学 校(想定浸水区域外)まで大人数で移動するリスクを考えると、校舎内に留まった方が安全だ と判断しました。(校舎は震度7でも倒壊を免れる基準を満たしています)

また、一昨年には市の洪水ハザードマップも改訂されており、堤川・駒込川上流に想定される最大規模の降水(355mm/24h)があった場合、佃小学校付近では、最大3mの浸水の可能性があるとされました。3mといえば校舎1階は使えません。(1階床面までは0.9m、2階床面までは4.5m)やはり避難が必要です。洪水警報の中、浸水想定区域外(最も近い避難所は保健大学)まで集団で移動することは危険を伴います。その場合も垂直避難が有効です。

いずれの場合も、可能なご家庭には、避難中にお子さんを引き渡すことになります。



ところで**本校は地域の避難所にもなっております**。従来、体育館を避難所として市に登録しており、避難所用備蓄物資もギャラリー 倉庫に置いていました。ところが上記の想定が出されたため、市の 危機管理課と相談の下、**2~4階のホールを避難所として登録し真** しました。備蓄物資も校舎の2、3階に移動しました。

実際に避難所を開設した場合、避難した方は、児童玄関から校舎内に入っていただくことになりますので、よろしくお願いします。

【参考】市が本校に置いている備蓄物資(生活必需品)

- ・非常用食糧 (アルファ米258食、飲料水500mℓ54本、液体ミルク240mℓ5缶)
- ・簡易トイレ13箱、毛布90枚、段ボールベット35セット、ストーブ2台、ラジオ2個、 折り畳みコンテナ3個、テント2セット、マスク3500枚、携帯電話充電セット1台、 オムツ(子供用1パック、大人用2パック)、女性用ナプキン1パック、 ほ乳瓶及び洗浄消毒セット1個
- ※ 他にヘルメット、懐中電灯、誘導灯、発電機、拡声器、投光器、等の防災資機材も含め、2、3階 廊下西側の突き当たり部分に常備しています。

♀ 5月 〈行事予定

【5月の生活目標】

安全に気を付けて、生活しましょう

【5月の保健目標】

・学校や身の回りをきれいにしましょう。

1日(月)安全点検日、視力検査【2年】

2日(火)4月分引落日②、校外学習【6年】 1年内科健診(13:00)

3日(水)祝 憲法記念日

4日(木)祝 みどりの日

5日(金)祝 こどもの日

8日(月) ALT【6年】、前期縦割班組織会 視力検査(たんひま)

9日(火) 計算チャレンジ、ALT【5年】 学区探検【3年】

10日(水) 尿検③、心電図検査【1年】、 避難訓練(引渡し)

11日(木)児童集会(計画)

12日(金)色覚検査【4年希望者】

15日(月)5時間授業、ALT【6年】

16日(火) 漢字チャレンジ、ALT【5年】 内科健診【2年】、SC相談日

17日(水)内科健診【3年】

18日(木)児童集会、クラブ活動(組織会)

19日(金)内科健診【4年】

22日(月) ALT【6年】

23日(火) ALT【5年】、内科健診【5年】

24日(水)内科健診【6年】、修学旅行説明会

25日(木)音楽集会、委員会活動

26日(金) 眼科検診(13:30~)

29日(月)5月分引落日①、ALT【6年】 曜日交換(木曜日の授業)、臨時委員会活動

30日(火)ALT【5年】、SC来校日、巡回指導

31日(水)運動会総練習

《6月の主な行事予定》

3日(土)運動会

5日(月)振替休業日

13日(火)1~3年、たんひま参観日

20日(火)4~6年参観日

23日(金)体育デー【6年】

<お知らせ>

保護者の皆様宛に「下校時刻のお知らせ」や「引落し日のお知らせ」等、お手紙でお知らせしておりましたが、今後は、マチコミメールに添付してのお知らせのみといたします。SDGzの取組として、用紙量の削減にご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

1年生を迎える会、大成功!

4月21日、1年生を迎える会が行われました。 今回は、久しぶりに全校が集まって1年生を歓迎することができました。地域の民生委員の方にもお越しいただき、歓迎ムードいっぱいの会となりました。入学してから2週間、まだまだ学校生活に慣れない1年生ですが、2~5年生の優しい言葉と表現で、佃小学校の一員として迎えられました。

これからは、様々な場面でお兄さんお姉さんたち の応援を受けて、少しずつ成長していきます。保護 者の皆様、地域の皆様の力もお借りしながら、1年 生を温かく見守っていただければ幸いです。



引き続き「新型コロナウイルス」「インフルエンザ」対策を!

県内では、新型コロナウイルスの感染者数は少なくなりましたが、インフルエンザの患者数が増えています。近隣の学校では、学級閉鎖をしているところもあります。本校では、引き続き、「手洗いの励行」「適切なマスク着用の指導」「適切な換気の励行」に留意していますが、ご家庭でも感染予防に引き続きご留意いただき、ますようお願いします。

また、5月8日に新型コロナウイルスが2類から5類に移行するということについてですが、本校では、青森市教育委員会の指示を受けて対応してまいります。それまでは、これまで同様に、本人または家族が陽性者となった場合や濃厚接触者と特定された場合は、忘れずに学校までご連絡ください。

5月口座引落日のご案内

5月の口座引落日は、**1回目が5月29日(月)、 2回目が6月2日(金)**に設定されています。できるだけ**1回目の引落日前日までに、引落し手数料(10円)も考慮に入れてご入金ください**ますようにお願

いいたします。2回の引落しで 確認できなかった場合は、現金での 集金となりますことをご了承ください。



5月スクールカウンセラー来校日のご案内

5月のスクールカウンセラー来校日は、 以下のとおりです。ご相談を希望される方 は、学校までお早目にご連絡ください。

5月16日(火) 14:00~17:00 5月30日(火) 14:00~17:00